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Обсуждены вопросы развития туризма и спорта

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 28 января провел совещание по вопросам
развития туризма, дальнейшей популяризации физической культуры и спорта.

Сегодня объем мирового туристического рынка составляет почти 9 триллионов долларов. В этой
сфере работает каждый десятый занятый трудом в мире.

Согласно исследованиям, туристы предпочитают посещать те страны, время полета до которых не
превышает 5 часов. Вокруг нашей страны в этом радиусе расположены около 60 государств и
население в 3 миллиарда человек. Из них ежегодно путешествуют почти 360 миллионов человек.
Это – огромный рынок туризма.

В прошлом году Узбекистан посетили 6,7 миллиона туристов. Более 10 авторитетных зарубежных
изданий признали нашу страну одним из самых привлекательных туристических направлений.

В своем недавнем Послании Олий Мажлису глава нашего государства отметил, что превращение
туризма в стратегическую отрасль экономики является приоритетной задачей.

Намечено обеспечить рост потока иностранных туристов до 7,5 миллиона в текущем году, до 10
миллионов в 2022 году и до 12 миллионов – в 2025-м. За счет этого экспорт туристических услуг
будет доведен до 1,5 миллиарда долларов в текущем году и до 3 миллиардов долларов в течение
следующих пяти лет.

Благодаря  усилиям  главы  нашего  государства,  в  частности  в  результате  последовательного
выполнения  задач,  обозначенных  в  постановлении  Президента  «О  мерах  по  обеспечению
ускоренного развития внутреннего туризма» от 7 февраля 2018 года,  а  также по мере роста
благосостояния населения широко развивается и внутренний туризм. Однако ощущается острая
нехватка  соответствующих международным стандартам гостиниц,  квалифицированных кадров-
гидов.
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В связи с этим требуется увеличить число гостиниц до 1,7 тысячи в нынешнем году и до 3 тысяч в
течение ближайших 5 лет. Необходимо довести число семейных гостевых домов до 2 тысяч.

За счет этого планируется создавать ежегодно не менее 30 тысяч новых рабочих мест в сфере
туризма.

На совещании, прошедшем в критическом духе, обсуждены меры, которые необходимо принять для
достижения указанных показателей.

Наряду с расширением традиционных видов туризма отмечена необходимость развития новых его
направлений. 

Даны поручения по развитию лечебно-профилактического туризма по таким областям медицины,
где  наша  страна  обладает  высоким  потенциалом,  как  кардиология,  урология,  стоматология,
офтальмология,  а  также  привлечению  стратегических  инвесторов  в  санаторно-курортные
учреждения  Узбекистана.  Указано  на  возможность  установления  тесного  сотрудничества  с
профсоюзами стран СНГ и резкого увеличения числа туристов.

Государственному комитету  по  развитию туризма и  Министерству  культуры поручено довести
число объектов, включенных в туристические маршруты, до 800 в нынешнем и до 2,5 тысячи к 2025
году.

Подчеркнута  важность  реализации  в  2020-2025  годах  инвестиционных  проектов  по  развитию
зимнего туризма.

Обоснованные нарекания у пассажиров вызывают низкое качество сервиса в самолетах и поездах,
дорогие  билеты.  Вследствие  этого  многие  выбирают  услуги  иностранных  перевозчиков.  На
совещании  указано,  что  отечественные  железнодорожные  и  воздушные  маршруты  не
выдерживают  конкуренции.
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Министерству  транспорта  и  Госкомтуризма  даны  указания  по  эффективному  использованию
режима  “открытое  небо”,  внедренного  в  4  аэропортах  страны,  открытию  новых  авиарейсов,
увеличению числа скоростных поездов, снижению цен на билеты.

Затронуты  также  вопросы  развития  придорожной  туристской  инфраструктуры,  реализации
проектов  “Туристическое  село”,  “Туристический  аул”  и  “Туристическая  махалля”.

В прошлом году зарубежные кинокомпании осуществили в нашей стране съемки 6 художественных
фильмов стоимостью 1,6 миллиона долларов. На совещании отмечалось, что налаживание системы
компенсации Узбекистаном части съемочных расходов иностранных компаний придаст большой
импульс развитию культурного туризма, а также послужит продвижению имиджа нашей страны на
международной арене.

Национальном агентству “Узбеккино” даны поручения по развитию сотрудничества с зарубежными
кинокомпаниями, внедрению механизмов организации съемок на территории нашей страны.

В ходе рассмотрения вопроса подготовки кадров для сферы туризма отмечено наличие множества
нерешенных вопросов в налаживании системы подготовки кадров рабочих специальностей в 20
вузах, а также в 3 техникумах и 9 колледжах, закрепленных за Госкомтуризма. Определены задачи
по внедрению передового опыта в процесс обучения.

На совещании обсуждены также вопросы развития сферы физической культуры и спорта.  

Прочной основой для дальнейшего развития сферы стал принятый 24 января текущего года Указ
Президента “О мерах по дальнейшему совершенствованию и популяризации физической культуры
и спорта в Республике Узбекистан”.

Указом  определены  меры  по  организации  системы  формирования  качественного  спортивного
резерва путем специализации всех районов и городов минимум на 3 вида спорта.

Поставлена  задача  построить  в  нынешнем  году  269  футбольных  полей,  волейбольных,
баскетбольных и бадминтонных площадок, 178 залов для бокса, кураша, фитнеса и гимнастики, 32
теннисных корта, определены конкретные источники финансирования.

На совещании рассмотрены вопросы, связанные с исполнением данного указа.
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Министерству  физической  культуры  и  спорта  поручено  выявить  желающих  и  совместно  с
Министерством  строительства  подготовить  типовые  проекты  по  строительству  в  районах
спортивных  сооружений  с  применением  недорогих  и  энергосберегающих  материалов.

Отмечалась  необходимость  доведения  общего  числа  регулярно  занимающегося  физической
культурой и спортом населения до 18 процентов в текущем году, до 30 процентов – к 2025 году, а
также привлечения к массовому спорту не менее 30 процентов детей и молодежи от 7 до 30 лет.

Указано  на  важность  развития  спортивного  туризма  через  проведение  в  стране  мировых  и
континентальных чемпионатов и других престижных спортивных соревнований.

Подчеркнута важность дальнейшего развития национальных видов спорта, в том числе кураша,
включения его в программу Олимпийских игр.

На  совещании  особое  внимание  уделено  вопросу  подготовки  спортсменов  к  Олимпийским  и
Паралимпийским играм 2020 года в Токио.

По обсужденным вопросам заслушана информация ответственных лиц.
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